
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會
選舉地區直選，多個地區選情激烈，早
前香港研究協會發布的調查發現，新界
西選區戰況膠 。工聯會新西候選人麥
美娟連日來到各區呼籲選民投票支持，
坦言「一票不能少」，昨獲工聯會榮譽會
長鄭耀棠撐場，兩人「孖咇」派傳單，
又坐車巡區，先後在葵青及荃灣拉票，
爭取選民的每一票。麥美娟昨表示，現
時各候選人都表示告急，令形勢非常混
亂，故她亦要告知支持者：「(我)唔係一
定得，關鍵時刻無 選民就唔得」。

難言「坐定粒六」 強調「不配不分」
麥美娟昨日聯同鄭耀棠到葵芳港鐵站

外拉票，她表示，現時不少街坊都根據
各民調認為她贏面高，更有街坊表示收
到電話，指不用投票給較高支持度的
她，要求投票予「友好團體的邊緣人
士」，所以要努力呼籲選民支持。對於
外界指她與陳婉嫻勝算高，麥美娟說：
「唔好講坐定粒六，要努力爭取，未開
票都會繼續拉票。」，亦不會理會其他
候選人的排位，只會顧自己。

被問到工聯會會否與其他候選人配
票，麥美娟強調：「從來不配票，不分
票」，會明確告訴選民，關鍵在於會員
及群眾集中選票，確保代表勞工聲音的
候選人進入議會。
落手落腳幫麥美娟拉票的鄭耀棠笑

言：「有心臟病就唔好睇民調，上上落
落，信佢又唔係，唔信佢又唔係」。他
強調，現時唯有努力拉票，首要目標仍
是要爭取更多選民了解工聯會的主張，
故「每票不能少」仍是重要的訊息。至
於民調結果波動，鄭耀棠相信，要「自
己做自己」，工聯會由參選至今都強調
政綱比拚，勤力比拚是現階段拉票工
作，「無論夠或不夠(票)都努力拉」。提
到現時各區的選情，鄭耀棠表示4個選
區皆不穩，指今屆選舉較多團隊參選，
可謂「每個分 都唔掂」，工聯會不理
贏輸會盡力拉票。
新界西地區直選候選人名單還包括：

梁志祥、陳 鑌、陳偉業、麥業成、曾
健成、郭家麒、田北辰、何君堯、陳一
華、梁耀忠、陳強、李卓人、譚耀宗、
陳樹英、李永達。

民建聯新界西候選人陳 鑌在元朗基層鄉
村家庭中長大，曾當過水電冷氣學徒，令他
深刻體會到香港年輕人的「四業」(創業、置
業、就業、學業)問題，加上立法會內一直乏
人關注，他決定在競選政綱中提出「青年政
綱」。
陳 鑌在接受本報訪問時表示，自己以過

來人的身份提出了「新生代發展向前 開拓公平發
展空間學業」的「青年政綱」，建議當局優化學生
貸款計劃，爭取「入息審查貸款」改為免息貸款
及「免入息審查貸款計劃」的利率上限定為2.5
厘；增加大學資助學位，落實15年免費教育；爭
取內地大學認可副學士資歷，容許本港副學士畢
業生可以銜接內地大學升學；爭取全日制學生乘
搭公共交通工具全面半價；在中學推行生涯規
劃；倍增持續進修基金至每人最多可獲2萬元資
助；推動產業多樣化；建議推出以年輕人為對象
的租住房屋計劃，向他們提供低於市值租金的租
賃單位，幫助年輕人儲蓄買樓首期。

徹底解問題 應政府「出手」
陳 鑌坦言，發現大多數的年輕人面對的困難

是缺乏就業經驗，但香港社會給予青年的機會越
來越少，「青年自己擔心，家長擔心，差不多所
有人都擔心」。儘管他所屬的新界青年聯會過去辦
過不少實習計劃，但要徹底解決問題應由政府
「出手」，故他建議加強年輕人的生涯規劃教育，
並要求政府加強青年創業培育中心，讓有志創業
青年得到適當的支援。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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棠哥撐麥美娟「孖咇」巡荃葵
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）距離

周日立法會選舉尚有3天，工聯會「超
級議席」界別候選人陳婉嫻特製5個「Q
版嫻姐替身」，在選舉最後衝刺階段深
入全港5區力爭每一票。嫻姐又指，正
全面在地區啟動「掃毒」工程，反擊各
政治組織聲言「工聯會夠票」的謬論，
提醒競選對手不能為拉票而講大話，呼
籲選民根據候選人的政綱及能力，投下
心水一票。

各區總有一個嫻姐在附近
在大戰前夕，嫻姐昨相約傳媒到其競

選大本營總結選舉工程體會，又預告未
來會繼續早午晚全天候拉票，並出動Q
版替身深入5區助選。她笑指，選舉工
程日忙夜忙，昨早到柴灣落區，下午在
九龍東拉票，「如果有個分身就好喇，
我個妹同我好似樣，但佢睬我都傻。」
結果，團隊搞搞新意思，花約2萬元為
她度身製作5個「Q版嫻姐」，務求各區
總有一個嫻姐在附近，提醒支持者力撐
她重返議事堂，繼續撐勞工，為基層。
嫻姐日前向傳媒投訴，早在一個月前

有黃大仙街坊報料，有多於一個陣營人
士向他們表示陳婉嫻「夠晒票」。消息
經傳媒廣泛報道後，至少來自7個至8區
的團體及非政府組織，昨日再向她反映
遇到相同遭遇。嫻姐指，「不止一個政
治組織這樣做，選民好徬徨，唔知消息
真定假」，認為流言對個人選情有影
響，甚至連鎖地影響工聯會各地區直選
候選人的支持度。她重申，自己參選20
多年來，理解候選人拉票很重要，但絕
不能講大話以爭取支持。至於國民教育
爭議會否影響選情，她就慨嘆社會因此
撕裂，教育界尤其辛苦，期望政府思考
如何處理，雙方能好好對話。

「Q版嫻姐」分身5區拉票

珮帆為民拚搏
劉江華力薦
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促廉署徹查莫乃光 網民絕食送院

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會選舉距離投票日
尚餘幾天，參選立法會「超級議席」的民建聯副主席
劉江華選情嚴峻，昨日夥拍出選立法會新界西的民建
聯主席譚耀宗在屯門區四出拉票。

開篷車四出拉票 走勻20多條屋
劉江華夥拍譚耀宗昨日從大清早在啟豐商場門口、

湖景一帶向上班選民催票，接 他倆又在蔡意橋、杯
渡、巿中心天橋拉票，中午到友愛 和安定 內爭取

街坊支持。
昨日下午，他倆又乘坐開篷車四出拉票，呼籲大家

星期日必定要出來投票支持，因為現時選情危急，開
篷車穿梭在新墟街市、市中心百老匯、友愛 、安定
、兆麟苑、美樂花園、蝴蝶 、湖景 、兆禧苑、

悅湖山莊、三聖 、置樂花園、景峰、虹橋、富泰
、藍地、兆康苑、建生 、寶田 、小坑、良景
、新圍苑、大興 和龍門居。
選舉經驗豐富的劉江華坦言，今次選舉是他從政以

來最艱鉅的選戰，多日來他在民調中落後，在第五
席、第六席之間徘徊。
他分析參選超級議席的難度，從一開始參選，他已

預計這次是高風險、不易打的硬仗，但卻萬料不到，
當中存在多個不可預測的因素，包括選民不認識「一
人兩票」、分票策略成效等，都引致選情危急，隨時會
大熱倒灶。
對於選情急危，劉江華不敢評論自己的勝算，強調

只能全力以赴，奮鬥到最後一刻。

劉華選情險 譚Sir屯門「助拳」

Legislative Council Election
倒 數 3 天

反對派政黨以「夫妻檔」、「大佬
拖大嫂」的姿態參選，窒礙年

青一代上位。相反，民建聯陳 鑌獲
委以「擔大旗」的重任，與黨主席譚
耀宗及黨友梁志祥，分3路競逐新西議
席。身為民建聯年輕新血，陳 鑌坦
言：「咁多個政黨當中，民建聯最重
培訓新人，民建聯在社區服務多年，
既出了譚耀宗等(重量級人馬)，未來服
務確需要後繼有人，所以譚Sir一路鼓
勵我，希望我可以擔大旗出 （選)。」

不信民調 勤力補知名度不足
近日民調結果稱新人等知名度不

高，在今年選舉中勝望不大，陳 鑌
對此處之泰然，「每個新人出 都會
面對知名度不夠問題，民調是參考，
不可作為主要(因素)⋯⋯以往很多紀

錄，民調結果高未必當選，低未必不能
(當選)」，並強調自己在地區工夫做得扎
實，「唔夠知名度，咪勤力 ，落多
時間做宣傳，以勤力補充不足」，坦言
倘自己成功晉身立法會，就成了「專屬
某一地區」的立會議員，可特別關注荃
灣、葵青、離島的問題。　
香港近年被一波又一波由反對派挑

起的「政治攻勢」所淹沒，令香港發
展停滯不前，社會分化，故陳 鑌提
出了「向前」的口號：「香港現在處
於發展的重要階段，如果議會不就事
論事，而是抹黑、分化，暴力、掃
、掟蕉、拉布、流會，以政治掛

帥，對市民無任何幫助；議會倘能理
性、平和的討論，可帶動社會『向前』
的氣氛⋯⋯(社會)咁多年無進步，我希
望大家可以向前行，大家一齊進步！」

今年立法會的「超級區議會」選
舉，各政黨及政團都採取分區配票的
做法。民建聯兩名「超選」候選人劉
江華及李慧 ，就分別到各區為直選
候選團隊拉票，「助人自助」。陳 鑌

說：「我同劉江華一拍即合，我提
『向前』佢就『香港要贏』，香港要贏
就要向前。」
「超選」候選名單還包括陳婉嫻、

何俊仁、涂謹申、白韻 。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 為更細緻地服務幅員廣闊的新界

西，民建聯在今年立法會選舉中在該區「兵分三路」。首次「擔大

旗」並以「向前」為競選口號，主力荃灣、葵青、離島的陳 鑌雖

年僅36歲，但已扎根地區逾10年。他在接受本報專訪時表示，在

地區上扎實做事並提出主張及理念，市民定會受落，故其選舉政綱

中亦主力地區事務，包括關注荃灣及青龍頭交通、荃屯鐵路等。

「選個議員入去唔係選明星，是選個幫得到他(選民)的人。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會資訊科技界
候選人莫乃光早前被「踢爆」虛報履歷、漏報公司等
「8宗罪」，但有關部門一直未有展開相應調查行動。
網民「奇拿」前日聯同一群網民到廉政公署投訴莫乃
光一連串欺騙選民的行為；另一網民「阿Mars」則發
起24小時絕食行動，要求廉署徹查。發起行動的網民
指出，已向廉署舉報，廉署表示就莫乃光虛報履歷冒
認董事一事會立案調查，又指莫乃光有機會違反《選
舉條例》。他們期望廉署盡快徹查真相，還選民、公
眾一個知情權，不能讓不盡不實的人走進議會。

三人絕食 一人不適送院
發起到廉署示威投訴及絕食行動的網民昨日向記者

發言，總結行動。他們稱，廉署會就莫乃光虛報履歷
扮董事一事立案調查，並指莫乃光有可能違反《選舉
（舞弊及非法行為）條例》第二十六條，即「任何人
為促使或阻礙某候選人或某些候選人當選，而發布關
於該候選人或該等候選人且屬虛假達關鍵程度或具誤

導性達關鍵程度」。在三位絕食代表中，網民「Mars」
在絕食20多小時後，已因身體不適，出現頭暈及作
嘔，被送往東區醫院。
網民強調：「我們的付出，從來也不是為了自己；

我們真的希望犧牲沒有白費，我們只求一個『真
相』。在『真相』未明前，我們的抗爭不會就此完
結。」因為他們相信，立法會選舉，不論是任何界
別，不論選民人數多少，在我們眼中只有大事，沒有
小事。
同日，莫乃光昨日與競選連任的譚偉豪出席業界選

舉論壇。在提問環節中，有與會者點名質疑莫乃光缺
席由11個單位舉辦的論壇。莫乃光聲言自己尊重學會
及選民，但因為另有會議缺席論壇是「好不幸」，又
稱今時今日再傾也無用，希望業界不要因誤會有芥
蒂，又聲言過去數周有報章以「不實報道」及「莫須
有罪名」對他進行選舉抹黑，有人更「冒認」他發出
資訊令選民誤解他，又稱有關傳媒「已招呼得好
好」，希望不要再給他「半版的篇幅」。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會選舉正式倒數
3日。正當反對派大肆發酵政治議題撈取油水，民建
聯繼續積極做好選舉宣傳，務求爭取選民的真心支
持。被譽為「超人」的民建聯超級候選人劉江華，
披甲競逐全港性的「區議會第二功能界別」，早前就
夥拍「愛徒」的新界東候選人葛珮帆拍攝宣傳片，
呼籲「一人有兩票，地區支持葛珮帆，全港支持劉
江華！」劉江華坦言，過往在新界東代表大家在議
會發聲，在地區為大家拚搏，今屆繼續繼續在全港
為大家服務，期望大家支持葛珮帆用心拚搏，繼續
為市民踏實做事。

宣傳短片讚專業女性
昔日被稱為新界東直選「票王」的劉江華，早前

夥拍「愛徒」葛珮帆拍攝的宣傳片，昨日正式隆重
登場。劉江華在短片中向港人全力推薦葛珮帆，並
讚揚她是一位專業女性，亦是一位民選的區議員，
過去踏實為市民做事，「好希望大家繼續支持我們
的工作，請大家支持葛珮帆用心拚搏！」

嘆議會吵鬧多 做實事者太少
轉換跑道披甲競逐「超級議席」的劉江華說，他

過往在新界東代表大家在議會發聲、在地區為大家
拚搏，但他身在議會裡都感覺到太多吵吵鬧鬧，但
真真正正為市民做實事的人卻是太少，所以下一屆
立法會選舉，由於一人有兩票，一票在新界東、一
票在全港，希望大家繼續支持民建聯，「我會繼續
在全港那邊為大家服務，過往有十萬人支持過我，
希望大家繼續支持，但在新界東我好希望大家支持
葛珮帆」。
新界東候選人還包括陳克勤、葉偉明、龐愛蘭、

梁安琪、邱榮光、張超雄、劉慧卿、黃成智、蔡耀
昌、范國威、田北俊、湯家驊、何民傑、龐一鳴、
方國珊、陳國強、梁國雄、陳志全。

■劉江華（左）選情嚴峻，昨夥拍譚耀宗四出拉票。

■莫乃光涉
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■陳婉嫻特製5個「Q版嫻姐」，深入全

港5區力爭每一票。 記者梁祖彝 攝

■葛珮帆（右二）昨與邱玉麟議員拜訪兩位馬村長及

大埔仔村。 網上圖片

■網民「Mars」絕食

20多小時後，身體不適

送院。 記者黃偉邦 攝

■陳 鑌首次「擔大旗」並以「向前」為競選口號。 香港文匯報記者莫雪芝 攝


